

EL PUEBLO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1,25
Fuera, el trimestre... 4,50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 9,60
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741

Diario republicano de Valencia

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

SERRERIA HELLINENSE

SOCIEDAD ANONIMA DOMICILIADA EN HELLIN
Cajas de cebolla a 98 céntimos de peseta
duetos en Valencia.
En los demás envases grandes economías
también y prontitud en los envíos.
Pídanse precios.
Para pedidos y ofertas diríjanse D. José
Domenech, Denia.

Dibujante litógrafo

(Véase la tercera plana)

Los miserables

Alguien me ha llamado miserable, pobre,
hambriento. En hora buena.
No se me ha compadecido con la compasión
que los miserables merecen: se me arroja al
rosto esta condición mía como puñado de lodo
para mancharme.
Está bien; sí, soy pobre, pobrísimo. Abri-
rense mis ojos a la grisenta luz de la miseria
en la humilde morada combatida por el viento que
se introduce por las maderas resacastradas de
vejes ventaniles, helando los cuerpos y he-
ciendo temblar a la cabeza en un lugar casi
siempre apagado. Mojaron mi rostro las lágrimas
de mi madre antes que el agua de las plom-
izas abunde, y pasé mi infancia entre los amargos
sufimientos del huérfano y las amargas
olas del mar rugiente. ¡Lave por todo consuelo
la amargura!

Si antes de nacer me hubiera sido posible
elegir padres, hubiéramos elegido entre los ricos,
entre los poderosos, y mi vida hubiera transcu-
rrido feliz, con la felicidad del gorrón que pi-
cotea la fruta sazonada sin preocuparse de las
diferentes fases por que pasó el dulce alimento
desde el instante de su brote hasta el de su ma-
durez.
¡Pero qué hacer!
Nació entre los humildes, perteneció a la le-
gión de los esclavos, y en la esclavitud moder-
na del salario se formó mi alma de rebelde, que
protesta de la tiranía de los de arriba y de la
imbecilidad de los de abajo. Miré a los rebeldes
humanos presentados por rabadanes ocultos
en diferentes libreas, observé a las multitudes
hambrientas y haraposas arañar la tierra, sa-
car los minerales del fondo de profundas minas,
remover los ardientes hornos, guiar los buques
a través de las soledades líquidas del Océano
para sostener la prolongada orgía de unos quan-
tos, y de esta observación constante, efectuada
en diversos países y en diversas latitudes, na-
ció el sentimiento de justicia que me inspira, el
deseo noble de coadyuvar a la extirpación del
mal de la tierra.

En otra esfera, tal vez no hubiera pensado
así, que el hijo del medio ambiente en que se
se cria y educa, y de la situación en que se en-
cuentra colocado.
Ningún obispo pedirá la libertad de cánticos;
ningún general la supresión de las cárceles;
ningún papa deseará la abolición de los monjes;
ningún monarca decretará la abolición del trono;
ningún capitalista la del capital individual;
ningún cacique la destrucción del caciquismo;
ningún tibur la clausura de las timbas; ningún
aristócrata la cremación de los pergaminos
heráldicos; ninguna prostituta la persecución
de los templos de Venus.
Los que comen no se acuerdan de los que no
comen; los felices desprecian a los infelices;
lo viejo abomina de lo nuevo. Solo los que sufren
se acuerdan de los que no sufren. ¿Para qué?
Para exigir la aminoración del sufrimiento.
Las almas de los esclavos se ensanchan con
el martirio, vuelan a lo infinito y ven a Dios,
es decir, a la justicia, es decir, a lo bueno y a
lo verdadero en las inimitables leyes de la Natu-
raleza.

Tienen los miserables pensamiento para
padecer y corazón para sentir, quieren, aman,
desean y a veces el deseo de lo justo los hace
buenos, sabios, sublimes, como si el sufrimiento
fuese modificador de los espíritus.
De los tiranos no salió nunca más que tira-
nías, de los ricos, vicio: Trimalción borracho,
es un cerdo al lado de Espartaco, resplande-
ciente de luz envuelto en su pobre túnica de
gladiador.
El dolor suele convertir a los miserables en
hombres.

Ciencias, filosofía, religión, patriotismo,
hacerlos en humildes hogares ó en salvajes
grutas de abruptas montañas. De los salvajes
no salieron más que grandes capitanes de ban-
das, que la Historia denomina conquistadores.
Los antiguos arios y los pastores caldeos
abrieron los cielos a la astronomía; un pue-
blo de esclavos produjo a un Moisés libertador
y legislador. Homero pedía limosna mientras su
alma veía lo que sus ojos no podían ver;
Sócrates, pobre diablo, despreciaba al presun-
cioso Aristo y daba vida con su muerte a la filo-
sofía; Boecio vertía pensamientos dándole
vueltas a un molino; Cincinato dejaba sus bu-
yes para salvar a Roma y volvió a empuñar el
timón del arcé después de haber empuñado el
gobierno de su patria; Jesús pasó su juventud
en humilde taller de carpintero; Espartaco en-
sotó dignidad a los esclavos demostrándoles
que la libertad es preferible a la vida; Viriato,
Castor; Mahoma, el diablo; Galileo, mecánico;
Colum, marinero; los Pizarros, porqueros; Adria-
no IV, pescador; Múscatello, pescador; Cer-
vantes, sobre soldado; Pallisier, alfarero; Buf-
fon, crítico de un boticario; Rousseau, mistéri-
no copador de música; los sublimes locos de la
inmensa revolución francesa, herreros, carpin-
teros, mineros, cartífidos, zapateros; legión
gloriosa de miserables que arrojó al enemigo
del suelo sagrado de la patria é hizo bambo-
learse a todos los tronos de Europa, mientras
la aristocracia pedía, y las personas decentes
de la clase media, conspiraban cobardes con-
tra su propia madre.

No fueran los bellacos pétrinos españoles
los que dieron el grito de independencia en Es-
paña, sino los miserables, los chisperos, los
manoleros, los trabajadores madrileños, el labrie-
go alcaide de Méstoles en Castilla y Fernández
de Cádiz, en la Alpujarra granadina. No fue-

ron brillantes huestes de caballeros pindongos
los que ganaron la batalla de Bailén, sino tur-
bas de harapientos trabajadores y vaqueros an-
daluces; ni los heroicos pechos zaragozanos que
hicieron retroceder a las gloriosas águilas de
Austerlitz, estaban cubiertas por finas casacas,
sino por burdas camisas ennegrecidas por la
pólvora.

No han defendido las libertades públicas en
las tremendas guerras civiles promovidas por
el clericalismo ambicioso, los currucaos que
hoy se aprovechan de ellas para medrar y figu-
rar en las Cámaras parlamentarias, sino los
hijos hambrientos del eterno Juan Lanas. Ni
las manginas cubanas, ni los mangiáres filipi-
nos han sido regados por la sangre de los seño-
res inútiles de la estúpida burguesía española,
sino por la de los pobres mártires del trabajo
asesinados a maza en la los bosques sombríos
por el huracán de plomo insurrecto, después de
haber sido villanamente explotados por la ava-
ricia peninsular.

¡Miserable! ¡Hambriento!
Si perteneciera a esa legión de flotas que
marchan paso a paso chapoteando la sangre y
el sudor que derraman sus antepasados en la
eterna senda del progreso; perteneciera a esa
multitud inmensa azotada por el látigo del ca-
pitalismo, é idéntico con ella, sufro sus pro-
pios sufrimientos, no a sus protestas ni pro-
testa, a sus clamores ni clamor, trasladando al
papel las reflexiones que me inspira la obser-
vación de la miseria.

EL RODRIGUEZ ABARRATEGUIL

Notas del viaje

A. D. Alfonso, en su visita a Jaca, le han
presentado unas cuantas mujeres aldeanas ves-
tidas a la doña Juana la Lous.
¡Parecerían bud!
Primero, porque doña Juana ora más fea
que Píelo.
Y segundo, porque no era el traje de doña
Juana el más apropiado, en estos tiempos his-
tóricos, para presentarlo a la vista pública.
D. Alfonso las retrató.
¡Vaya! Del mal el menor.
Puede que el engrandecimiento de España
nos venga por la fotografía.
Alemania tiene un emperador guerrero, mú-
sico, poeta, pintor y literato.
Inglaterra un rey curda y jugador.
Austria un emperador más. Venirio que don
Juan.
Portugal... un saco de paja.
Nosotros... tenemos eso.
La suerte de los pueblos nadie la conoce.

Construcción de pantanos EN LA PROVINCIA

El Boletín Oficial del día 3 de ayer publica el siguiente

Anuncio

En cumplimiento de lo dispuesto en el ar-
tículo primero de la real orden de 30 Agosto
próximo pasado, se abre información pública
acerca del proyecto del pantano de Azebar,
destinado a mejorar los riegos de la fértil ri-
bera del río Palencia en esta provincia en los
terceros mancomunales de Algar, Alfara de Al-
término, Torres, Estivilla, Albalat, Gi-
gimia, Torres, Sagunto y Sagunto en su extensión
de 770 hectáreas con embalse de un millón
de metros cúbicos.
Dentro del plazo de 20 días, a contar del
siguiente al de la inserción de este anuncio en
el Boletín Oficial podrá presentar en este
Gobierno civil sus reclamaciones las personas ó
Corporaciones que con las obras proyectadas,
se consideren perjudicadas.
Los proyectos estarán de manifiesto al pú-
blico en la Jefatura de Obras públicas de la pro-
vincia.
Valencia 5 de Septiembre de 1903.
El Gobernador, Alfonso González Nájera.

—Con respecto al pantano de Azebar, he-
mos de decir que los seguntinos han tomado el
asunto con el debido interés.

Anteayer se celebró en aquella histórica
ciudad una junta, convocada por el alcalde, que
es a la vez presidente de la Junta de la Acquia
Mayor, y a la que concurrieron los presidentes
de los Sindicatos de policía rural y de aguas,
con otros elementos muy autorizados para el
caso. Fue unánime el deseo de ayudar a la obra
proyectada por el gobierno, y para discutir el
modo de hacerlo, se acordó celebrar una reunión,
en la cual tengan representación, lo mismo
la ciudad de Sagunto, que los otros nueve
pueblos regantes del Palencia.

Respecto al modo de contribuir a la obra
del pantano, nada hay decidido, pero se mani-
festó la idea de que una empresa particular se
encargue de construir esta gran obra hidráulica
y de explotarla, pagándole un pequeño
canon de las tierras beneficiadas.

Unión Republicana

COFRERES. — Hoy en el tren de la
tarde saldrán para Requena el director de La
Barraca, D. Félix Azat, y el representante
de los republicanos de Cofrentes D. José Muñoz
En Requena se les acompañó D. Rafael Más y
D. Cruz Laguna, ambos de la Junta de Unión
Republicana, saliendo inmediatamente para Co-
frentes, donde se celebrará el anunciado mitin
mañana por la noche.

Huelgas

La de carpinteros de Pueblo Nuevo del Mar

Muy señor mío: Dígase insertar en las
columnas de su ilustrado periódico el presente
escrito, de lo que le quedará altamente agrade-
cido, s. s. s.

Un huelguista.

Fuera de razón

Los intransigentes patronos carpinteros de
las poblaciones marítimas, no han querido solu-
cionar la huelga que desde el 1.º de Septiembre

vienen sosteniendo los obreros del mismo oficio.
¿La causa? Exceso de trabajo que los primeros
quieren exigirlos.

¡Un exceso! ¡Una barbaridad! Somos unos
holgazanes, no queremos trabajar. ¡Nosotros
que vivimos del trabajo! Somos muy exigentes.
Queremos lo que nos pertenece; he aquí,
las razones que alegan para justificar su intransi-
gencia.

Véanse las bases con que a nuestra petición
contestan los patronos.
«Acederemos muy gustosos a la jornada
legal de ocho horas, siempre que los operarios
se concreten a trabajar la jornada en el taller y
en trabajos emanados del mismo, excluyendo
de la jornada de operarios a los que no cum-
plan con rigor las ocho horas de jornada, no
pudiendo, por lo tanto, ejecutar ninguna clase
de trabajo por cuenta propia, invirtiendo el
demás tiempo en la instrucción y descanso;
quedando en nuestro derecho el no ser admitido
en ningún taller de la localidad, y el dar cono-
cimiento a la Hacienda, para que pague la cuota
industrial, y los recordamos que el aumento
del jornal que vienen disfrutando desde el 1.º
de Enero de 1902, quedará sin efecto.

Al mismo tiempo quedará prohibido termi-
nantemente el trabajar los domingos; caso de
que en el taller fuera indispensable el trabajar,
será pagando el jornal doble.»

¿Se han fijado bien los lectores? ¡Cuán ben-
didosos resultan nuestros patronos y qué ras-
gos de humanidad espandan sus corazones! Nos
conceden la jornada de ocho horas, pero a con-
dición de que el tiempo sobrante lo invertamos
en la instrucción y en el descanso. ¡Qué can-
didos revelan sus tristísimas bases, señores patro-
nos! ¡No quieren rebajarnos el salario que ha-
sta la fecha hemos percibido? ¿Cómo vamos,
pues, a recibir la instrucción que nos exigen?
¡Nos ofrecen ellos sufragar los gastos que esto
nos ocasionaría, ó es que creen que con el jornal
que nos dan vamos a atender hasta a lo que
tanto necesitamos, pero que nos faltan medios
para ello?

Por más que la cuenta que se harán, bas-
tante aprenden el obrero con las desgracias a
que está expuesto en su oficio y con el hambre,
esa continua sombra que va consigo desde la
cuna hasta la sepultura.
¡Horrible escena la del obrero; la escena
de la miseria! Esa de ser su cuenta, porque
con el salario que nos dan apenas si podemos
cubrir las primeras necesidades de la familia, y
a pesar de ser el obrero un oficio al que, además
de concurrir la fuerza corporal, añade también
la intelectual, pues nadie negará que es un arte
la carpintería.

Si en vez de rebajarnos el jornal hicieran lo
contrario, podríamos, sin duda alguna, aceptar
lo de la instrucción, que tanta falta nos hace a
los obreros, pues de verídicos ver cómo adelan-
tan las artes y los oficios en el extranjero,
mientras que en nuestro desgraciado país mu-
ese de puro rufinarios. El obrero extranjero se
instruye porque se le remunera su trabajo; el
obrero español no se instruye porque se le ex-
plota.

Nos prohíben también hacer trabajos por
cuenta propia; conforme con esta base, siempre
y cuando los patronos nos aseguran el jornal en
sus salidas. Nos dirán que es imposible, efec-
tivamente, no puede ser; pero si es imposible,
sabiendo ellos que el trabajo en los talleres es
a temporadas, en las escases, cuando los obreros
son despedidos de los talleres, ¿qué deben ha-
cer éstos para no llegar al último extremo de
la miseria? ¿Ir a pedir un mendrugo de pan de
puerta en puerta para no morir de hambre?

Este sería el deseo de ciertos patronos; de
seguro que se gozarían en su victoria. ¡Qué
asco!
Añaden que el trabajo de los domingos se
pagará doble. ¡Cuánta generosidad, señores pa-
tronos! Nos creen ustedes ofrenderos lo menos
los millones de Bochehil al concederlos lo que
venimos ya disfrutando desde hace algún
tiempo.

¿Es que ignoran ustedes (¡cuánta inocen-
cia!) que el trabajo de los domingos no se pue-
de limitar por el patrono? El obrero es el único
encargado de ponerle tasa, como dueño que es
de sus facultades.
Para terminar, pues, y no hacerme pesado,
sólo me resta hacer una advertencia: en los po-
blados marítimos están más caros los viveres
que en la ciudad, y los jornales son los mismos
en ambas localidades. Después de esto, sólo pe-
dimos se fijen la opinión pública y las autorida-
des en nuestra situación y comportamiento, y
verán como discursivistas y pedimos con sana
lógica, está de parte de los patronos la intransi-
gencia y la sin razón, que con su modo de
proceder hacen que el final repita el título con
que encabezó este escrito.

Un huelguista.

Nota. Esta sociedad se ha trasladado a la
calle de Méndez Núñez, núm. 3, Centro Obrero,
Gza.

Días anteriores afirmamos que razón de sa-
bra asistía a los operarios carpinteros de Pue-
blo Nuevo del Mar para haberse declarado en
huelga, pero después de leer los convincentes
y claros razonamientos del remitido anterior,
nos ratificamos en ello y no tienen escusa los
patronos en que fundar su excesiva intransi-
gencia.

Aceptan los obreros como compensación a
la concesión de la jornada de ocho horas, el no
trabajar por su cuenta, pero aceptan esta pro-
hibición mientras los patronos les den tra-
bajo.

Y esta limitación no puede ser más justa,
ya que si el patrono no les da trabajo y por lo
tanto el obrero no gana jornal, ¿cómo va a pri-
varsele que trabaje por su cuenta hasta que el
patrono lo llamo nuevamente?

Eso sería condenar a los obreros al suplicio
de Tántalo; sería tener el pan al alcance de la
mano, y dejarla caer inerte, para así dar gusto
a los patronos.

Nos parece tan absurdo que no comprenda-
mos cómo los patronos se hayan atrevido a
sostenerlo.

Los explotados del mar

Cuestión importante

Hablan los patronos

Sr. Director de El Pueblo.

Muy señor nuestro: Ayer apareció en el
periódico de su digna dirección, bajo el epígra-
fo *Los explotados del mar*, un artículo en el
se anuncia la probable huelga de marineros tri-
pulantes de las parejas del bou y se hacen
apreciaciones y se emiten juicios acerca de las
causas que la motivan.

Si el articulista se concretara a defender a
los «explotados» refiriendo verdaderamente los
orígenes de la huelga, nosotros los «explota-
dos» nada tendríamos que decir; estaríamos en su
derecho, y aunque tal vez lo lamentáramos, no
nos quedaría más remedio que callar y resignar-
nos; pero como en ese escrito quizá por erro-
res de información no siempre evitables, quizá
sorprendiendo la buena fe de usted, se consignan
varias inexactitudes que hacen cambiar por
completo el aspecto de la cuestión, nosotros
apelamos a su proverbial imparcialidad para
que autorice la publicación de estas cuartillas,
con las cuales tratamos de restablecer la ver-
dad, dando de paso elementos de juicio sufi-
cientes para que la opinión no se extravíe y
forme concepto de nuestra actitud y de la de
los marineros sin prevenciones ni apasionamien-
tos sistemáticos.

Indica el articulista la organización de la
sociedad de pescadores, y al determinar la ma-
nera de efectuarse la venta del pescado em-
plea diciendo que al llegar ésta al puerto, los
representantes de los patronos se incantan de
éi. Esto es absolutamente inexacto, y lo proba-
remos en seguida.

Cuando las parejas se hacen a la mar, que-
dan en tierra uno, dos ó tres individuos, dos en
la mayoría de los casos, los cuales reciben el
nombre de *poseros* sin que tengan de modo
alguno el carácter de representantes de los
amos, sino representantes de todos, de obreros
y patronos, pues son elegidos de la tripulación
de la pareja.

Pero caso de que se inclinan a una ú otra
parte, no será ciertamente a la de los amos,
pues su carácter de obreros les une con estre-
cha solidaridad al bando de los suyos. Estos
poseros son los que reciben el pescado en el
muelle, los que acompañando al carretero si
éste no les inspira confianza lo transportan a la
playa, los que lo guardan hasta la hora de
venderlo y los que presencian la venta y toman
nota de ella si tienen interés en presenciaria.

¿Cómo, pues, ha de ser verdad lo que afirma
el articulista de que los intereses de los mari-
neros están «a merced» primero, de los que
reciben en el puerto; segundo, de los carreteros
que lo trasladan a la playa; tercero, del cho-
regado del depósito de la misma; y cuarto, de lo
patronos y sus familias que lo venden?

¿Es que hay peligro de que si posero robe
pescado y se lo guarde, lo tire ó lo venda? Pues
en ese caso el perjuicio será para dueños y tri-
pulantes, pues perdido para todos, quedará lo
que se defraudó, y más interés que éstos tendrá
el patrono en evitarlo.

Añade algo el articulista que es inocente.
El pescado que venden esas rolizas y bien tra-
jeadas mujeres de que habla no es el *distraído*
en la playa, sino el que ellas compran para ex-
penderlo en su puesto fijo, invariable, en la
pescadería, puesto que les permite a todas
realizar su ganancia enorme de que el público no
se puede formar idea.

Las que tienen la fortuna de contar con uno
de esos puestos no son pobrecitas, sino que ga-
nan más que los obreros y más que muchos em-
pleados; las pobrecitas son las que van por esas
calles, con un arroba de peso en cada brazo,
lanzando gritos estridentes para que las compren
desde un tercer piso.

Pues tan inexacto como lo anterior, es lo
que afirma el artículo de referencia.

Ese dos por ciento de descuento, para las
partidas fallidas, tiene una explicación convin-
cente. Para evitar los abusos de las revendedo-
ras informales y tramposas, que son bastantes,
las cuales compran pescado y no pagan,
cargando el patrono con las deudas, se creó
una oficina recaudadora del producto de las
ventas. Allí, dos cobradores reciben el dinero,
y a la que abona el importe del pescado que
compró, se le entrega un ticket con el cual tiene
derecho a que se expenda pescado para la reven-
ta.

Para gastos de oficina, pago del sueldo de
los cobradores y abono de las partidas fallidas,
se descuenta ese dos por ciento. Pero es que
aún hay partidas fallidas? Preguntará alguien.
Pues atómense usted: del año pasado las hay
por valor de más de diez mil pesetas.

¿Y qué da de la compra y pago de las
provisiones? Los mismos marineros van a las
tiendas, las eligen en cantidad y calidad y
luego remiten las facturas a los amos que les
abonan guardando estos documentos que están
siempre a la disposición de aquéllos.

¡Claridad, mucha claridad! piden los «explota-
dos». Pues nosotros no se la negamos, por-
que es muy justa. Nosotros queremos también
la claridad en las cuentas, pero además que-
remos la justicia.

Nosotros estamos dispuestos a consentir
que ellos vendan el pescado ó que tengan en la
venta toda la intervención que quieren; pero
deseamos que se haga un reparto equitativo
del importe de todo el pescado, es decir, del
pescado bueno y del menudo ó *morralla* (ca-
bete) y que desaparezca ese privilegio de que
el pescado menudo sea todo para ellos.

Para terminar. Hay parejas de bou en Má-
laga, Almería, Barcelona, Tarragona, Caste-
lla, pues que elijan, si no están conformes con
nuestras proposiciones, el sistema adoptado por las
parejas de cualquier punto del globo y cuenten
con nuestra conformidad.

Y no nos habla más de los peligros del
mar, y de las fatigas de la pesca, pues los
amos, además de no haberse enriquecido ni
un solo con la riqueza industria de la pesca,
han pasado todos y aún están pasando los que
todavía no son viejos, por esos peligros y por
esos fatigas.

Gracias, señor director, por su bondad, y
cuenta con nuestro reconocimiento.
Los patronos de las parejas del bou.

Hablan los pescadores

La lectura en *El Mercantil Valenciano* del
remitido de los dueños de las barcas del bou
hace preciso que contestemos, molestando la
atención de los lectores de su popular diario a
las explicaciones que en su defensa hacen.

Dicen los patronos que los «poseros», ó sean
los individuos encargados de recibir y guardar
la pesca, son elegidos de la tripulación de la
pareja.

Esto es completamente falso, pues los «po-
seros», en su casi totalidad, son los propios pa-
tronos ó parientes, y cuando son individuos de
las parejas, los nombra el patrono a su gusto;
es decir, a aquel que le merece confianza.

Por consiguiente, aun en este último caso,
resulta que es cierta la información publicada
por usted y *El Mercantil Valenciano*, ya que
los «poseros» no representan más que los inte-
reses del patrono y menos los de los mari-
neros.

Los obreros queremos no abandonar el pes-
cado desde que llega a tierra hasta que se ven-
da, con lo que se ahorrarán patronos y obreros
la partes que se dan a los «poseros».

Partiendo de la falsa afirmación de que son
obrero los «poseros» deducen los patronos, que
en todo caso, más se inclinarán a favor de sus
compañeros, que al de los patronos.

Es muy fácil argumentar partiendo de falsas
premisas, pero esto daña el inconveniente de
que, rebatidas éstas, las consecuencias co-
rren igual suerte.

Y como nos gusta discutir con pruebas,
les relemos a que desmentitan la siguiente afir-
mación:

De cuarenta y tantos «poseros» que hay,
sólo cuatro existen en la Sociedad obrera.

Calculémos el espíritu de solidaridad que a
favor nuestro tendrían los restantes.

¿Y aún negarán los patronos que los inte-
reses de los obreros no están en sus manos?

Por lo tanto, subsiste el peligro de que el
«posero» robe el pescado y se lo guarde, lo tire
y lo venda, y el perjuicio será siempre para el
obrero, pues no var, a ser tan candidos los pa-
tronos que se roben a sí mismos.

Han estado *El Pueblo* y *El Mercantil* en lo
cierto, al afirmar que las familias de los patro-
nos distraen el pescado y lo venden en las pes-
caderías, y por lo tanto «al inútil», que los patro-
nos pretenden negar lo que es público y notorio.
Lo que hay, es que las distracciones que
sufre el «posero» al vender el pescado a su
familia, no son fáciles de apreciar, pues las
más de las veces les entregan cestas de pesca-
do, llenas del car, pero cubiertas de un poco
mal; lo que hay es que se llevan dos arrobas
y pagan una; así, de esa forma y sufriendo dis-
tracciones tan inocentes, pueden permitirle el
lajo de tener esos puñales que tanto rinde al
dejar de los patronos, y cuyas ganancias suman
a las que naturalmente pueden tener.

Tan cierto es lo que ha publicado la prensa
y pretenden desmentir los patronos, que las
pescaderías vestidas lujosamente, sólo van a las
pescaderías cuando *llegan sus parejas*.

Resulta un verdadero escarnio que los pa-
tronos hablen de las «pobrecitas pescadoras
que van por las calles con una arroba de peso
en cada brazo, lanzando gritos estridentes»;
pues dichas pobrecitas son nuestras mujeres,
hermanas é hijas, que tienen que recurrir a la
venta callejera para ayudarnos en la ingrata
tarea de procurar el pan de la familia.

¡Ah, señores patronos, si ustedes no nos
quitasen lo que legítimamente nos ganamos,
no se daría el caso de que se viera a esas po-
brechitas mujeres por las calles!

Si sus mujeres no se pararan, «vestidas hasta
con lujo, esas lucrativas parejas de las Pesca-
derías, nuestras mujeres, hermanas é hijas,
tendrían aquellos puestos y no se convertirían
en bestias de carga.

Hay compasiones que provocan la ira, y la
de los patronos pescadores eso nos ha produ-
cido.

Otros argumentos alegan los patronos en su
remitido, pero con objeto de no hacernos pesa-
dos, mañana les contestaremos campidamente,
pues es inútil que quieran distraer la opinión
pública con falsedades y sofismas, ya que noso-
tros estamos dispuestos a evitarlo. Con la ver-
dad por ensaña y con la fuerza que nos dan si-
eternos siglos de explotación inicua que vienen su-
friendo los obreros del mar, pensamos vencer
en la polémica y en la otra lucha práctica que
sin duda tendremos que emprender en breve.

Valencia 6 Septiembre 1903.—La junta di-
rectiva.

ECOS DE LA OPINION

Los practicantes de Cirugía

Plausible real orden: Así encabezaban un es-
crito los Sres. D. José Boad y D. José R. Mon-
toya, queriendo probar en él, lo acertado que
ha estado el señor ministro al dictarla y los be-
neficios que a los estudiantes les reportan es-
tas reformas.

Para probarlas a estos señores que viven en
un error, que son apasionados, que son egois-
tas, y que ninguna, absolutamente ninguna ra-
zón les asiste, diramos cuatro palabras para
que el público juzgue sin apasionamiento, a sabien-
das, de lo que hoy ignoran.

La carrera de practicante larga ó corta, en-
tendiendo que aprobados ante un tribunal for-
mado en la facultad de Medicina, solicitando y
pagando previamente los derechos de exámen.
Al crear esta carrera, como es muy lógico, se
creó un título, y cuando se expide un título,
dicho está que le dá derecho a su poseedor,
y ya estamos sobre el terreno. Es plausible
una real orden que autorice al intrusismo?
¿Aplaudirán los señores médicos y a los re-
mitentes (sin serlo) el que mañana, este ó otro

Señor ministro dictara una real orden disponiendo que todos los practicantes que tuvieren un número determinado de años de servicios en los Hospitales, pudieran ejercer de cirujano donde y como mejor les conviniera?

Nosotros somos los primeros en creer que no, por las mismas razones que nos asisten a nosotros en el caso presente.

¿Es que ya llegó el caso de no respetar los derechos sagrados que dan los títulos?

Y, cosa rara: desde hace años vienen notándose las deficiencias en las clases prácticas de la facultad de Medicina de Valencia, según afirman dichos señores, y menos mal que han encontrado hoy quien asaltando los derechos se lució el conflicto en bien de la humanidad; ahora están los hospitales bien servidos, ahora todos, absolutamente todos estos agraciados saldrán de su escuela convertidos en maestros y no se oírán ya frases injuriosas y de mal gusto como hasta hoy.

Mentira parece que tales cosas se publiquen en la prensa. ¿Es que no saben los remitentes que todo, absolutamente todo su escrito está falso?

¿Cómo vamos a creer que esto beneficiará a los estudiantes, cuando tenemos a la vista hechos que demuestran lo contrario? No. Vayamos ustedes viendo: desde hace próximamente dos años se encargó de la enfermería de cirugía general el Dr. Lloret; éste se comprometió, y así lo viene haciendo, a operar los martes y sábados, dando al mismo tiempo conferencias públicas. ¿Quiéren estos señores decirnos qué número de estudiantes han asistido a estas conferencias? ¿Qué más se puede pedir al Dr. Lloret cuando éste ha cedido en más de una ocasión el bisturí, para que practicasen operaciones antes él, a los estudiantes que han mostrado interés y aplicación en el estudio? Pues a pesar de esto ha sido muy contado el número de estudiantes que asistían. ¿Que esta falta de asistencia en su mayoría si se quiere era motivada por ser incompatibles las horas de clase? conforme, pues si incompatibles son para lo voluntario, ¿qué resultaría cuando contrajeran la obligación?

¿Cuándo y cómo se les ha prohibido a los estudiantes la entrada en las enfermerías del Hospital para presenciar las curaciones y operaciones? Nunca; las puertas de esta casa han permanecido abiertas siempre a todo aquel que, dando más importancia a los estudios que a las distracciones, se ha presentado a tomar notas en las antedichas enfermerías.

¿Qué inocencia! ¿Desde cuándo, señores remitentes, les corresponde a ustedes por derecho propio el desempeño de las plazas de practicantes? ¿Qué nos cuentan ustedes de aquellos que per su humilde condición cuestan sacrificios a sus familias? ¿Acaso los negamos nosotros los medios que tienen legales para que estos gastos sean los menos o ninguno a ser posible? ¿Es que ignoran ustedes para qué fin fueron creadas las plazas de alumnos internos, las matrículas de honor y los premios en metálico? No puede ser menos que ignorancia lo que les ha conducido a ustedes a tal extremo.

Y para que se vea hasta dónde llega la ignorancia de estos señores, baste sólo decir que nos conceden que solicitemos las plazas de las casas de socorro, que sin duda para ellos malísima la importancia que tienen; efectivamente, ¿qué saben ellos hoy lo que son las curaciones, ni la importancia de un traumatismo?

Con tal escrito nos obligan ustedes a que nosotros dejemos correr la mano sobre el papel, estampando lo que no queremos; pero si la torpeza, si el egoísmo, si las fustigaciones y el apuro otro escrito tan inocente (pues no merece otro nombre) en la prensa, entonces nos extendemos en consideraciones y algo más, no se diga luego que no somos prudentes; tengan en cuenta que la prudencia tiene sus límites.

El Colegio de Practicantes.

La imparcialidad del Gobernador se puso ayer de manifiesto.

Se publicaron el sábado cuatro o cinco semanarios. Todos ellos fueron denunciados, pero sólo a La Barraca se le impuso una multa de 500 pesetas.

Los cinco semanarios se pusieron anteayer a la venta, a pesar de las denuncias, pero la policía sólo arrebató contra el citado semanario, llevando su persecución al extremo incomprensible de arrebatarlo de las manos y de los bolsillos de los particulares transeúntes.

En cambio, los libelos reaccionarios circulaban y se vendían en la noche del sábado, haciendo la policía la vista gorda.

Tan manifiesto ha sido la parcialidad y la falta del Gobernador, que El Mercantil consignaba ayer su protesta diciendo:

«No por eso dejaron de circular bastante algunos de esos periódicos, bien porque la orden fuera más severa para unos que para otros, ó bien por que tuvieron mejor ó peor suerte los vendedores.»

La Lucha la vimos en bastantes manos. Hasta en el tranvía la leía con regocijo un cura, sin que nadie molestase el piadoso esparcimiento de ver cómo se arrancan tiras de pellejo del prójimo, si en la ortodoxia se entiende por prójimo al contrario en política.

Está visto. El Gobernador no llevará a la cárcel a ninguno de los perdedores vividores que garrapatean aquellos libelos reaccionarios. Su empeño es enviar a la Cárcel Modelo por segunda vez al honrado periodista republicano, aunque éste utilice el más moderado y

correcto de los estilos que se usan en las polémicas periodísticas acaloradas.

Es muy burdo y muy execrable el juego que se trae el Sr. González Núñez.

El Gobernador civil ante estos días en tratos y cabaleos que pueden costarle muy caros por la parcialidad que revela. Ciertas medidas de severidad no pueden tomarse si no es contra todos, absolutamente contra todos: los chicos y los grandes.

Comprendemos que al Sr. González Núñez le resulte simpático todo ataque, todo manejo y toda intriga que pueda perjudicar a los verdaderos republicanos, al partido de Unión Republicana.

Pero hay tratos que envilecen. Nosotros pedimos al Gobernador que nos haga la guerra francamente, cara a cara, con las armas y medios que le da el poder y con los elementos monárquicos, incluso la Liga Católica.

Mas lo que no es digno, ni lícito, ni tolerable es que estable otra clase de negociaciones y proteja inmunidades con respecto a ciertos elementos.

Creemos que el Sr. González Núñez nos entenderá, y habrá comprendido que estamos en el secreto; que conocemos las confaraciones que estos días ha celebrado con personalidades políticas que no son carlistas, ni católicas ni monárquicas; y que sabemos lo que nos ha prometido.

Vaya con tiento el Gobernador, porque descubriremos su juego y le daremos un disgusto.

Queremos que el Sr. González sea un Gobernador enemigo, pero que no sea un Gobernador intrigante.

Por más que se empeñe en demostrar que su persecución es general contra todos los semanarios, enseña la oreja y da a entender sus contubernios.

Si el Gobernador abusando de su autoridad, pero tenga en cuenta que funcionarios tan frágiles como él, están expuestos a caer y romperse la crisma.

No es amenaza vana, es advertencia seria y formal.

Si le viésemos decidido a medir con igual razón a todos los que escriban prosas, calificaríamos. Que conste.

Le censuramos porque los hechos prueban que sus rigores son fórmulas y pretextos con respecto a los demás, y solo se hacen efectivos con duros castigos en contra de nuestros amigos y de nuestros correligionarios.

Por eso acusamos al Gobernador de injusto, de parcial, y de comprometido en repugnantes contubernios.

Si es preciso, hablaremos más claro.

La sesión ordinaria que esta mañana celebró el Ayuntamiento, promete ser muy interesante.

Se tratará de la plaza del maestro Ripoll, de la plantilla del Matadero, del proyecto de subasta de la limpieza pública, de la nueva alineación de la calle de la Sangre y de varios dictámenes relativos a médicos municipales y practicantes.

Habrán vivas discusiones.

Decía anteayer «La Correspondencia.» «Ahora se va a tratar en Valencia de reorganizar los estudios de Artes e Industrias, Industrias artísticas y Bellas Artes, ofrece gran interés el real decreto que publica la «Gaceta» llegada ayer, y en el cual se concede a Cádiz el establecimiento, con carácter oficial, de todos los mencionados estudios, tanto elementales como superiores, con lo cual quedará equiparada dicha ciudad a Madrid y Barcelona. Hay que advertir que la creación de este tercer centro de educación artística es obra de las Corporaciones provincial y municipal gaditanas.

Allí—como ocurre en Valencia—pagaban la Diputación y el Ayuntamiento los estudios a que nos referimos; pero queriendo que tuvieran carácter oficial, como los que paga el Estado en Madrid y Barcelona, el vicepresidente de la Comisión provincial y el Alcalde de Cádiz lo solicitaron así del gobierno, y lo han logrado. Es un ejemplo que nuestras corporaciones provincial y municipal deben imitar.

La Diputación y el Ayuntamiento han pedido ya al gobierno lo mismo que Cádiz.

Pero el gobierno ha estado a Cádiz, y a Valencia no, como siempre.

Verdad es que los representantes monárquicos de otras provincias son más celosos, más activos y más influyentes que sus colegas de Valencia.

Tan desgraciada es en este concepto nuestra ciudad, que no concebimos cómo pueda haber un buen valenciano que sea monárquico.

Los huertanos se reunieron ayer mañana en su casa social. No se ocuparon más que de asuntos administrativos. Hoy asistirá una comisión al Ayuntamiento para enterarse del acuerdo que se tome sobre la limpieza pública.

Un individuo llamado Francisco Asensi, de 16 años, fué curado ayer tarde en la casa de Socorro de la Glorieta de dos heridas, una en la frente y otra en la nariz. Además Asensi sentía síntomas de congestión cerebral y hemorragia interna.

Según manifestó el paciente, las heridas se las había causado en la calle de Jurados al caer de una cama.

Una innovación desconocida hasta ahora en nuestros ferrocarriles, y muy ventajosa para el público, ha sido introducida en los tranvías de la red catalana de la Compañía de Madrid a Zará

oza y Alicante, cuya Empresa hace algo más de un año.

En la red de referencia se han puesto en circulación vagones bars, que son unos carruajes con dos compartimentos a los extremos para cocina y despensa, ocupando el mostrador todo el largo del carruaje. Como se ha tenido muy en cuenta la estética, el conjunto resulta muy agradable. Hasta ahora sólo circulaban en los trenes corrientes; pero hoy el propósito de aumentarlos para comodidad de los pasajeros, que pueden ir al bar, sea cual fuere la clase en que viajen.

Dicen de Onteniente que el día 8 del actual llegó por primera vez la locomotora del ferrocarril del Norte desde dicha villa a Cocentaina, y dentro de dos semanas podrá llegar ya a Alcoy. Tan fausto acontecimiento fué celebrado con gran regocijo, y al efecto, en Agram se adornó el tren con multitud de gallardetes, banderolas, ramos y flores, ofreciendo fantástico golpe de vista la locomotora, y a las cinco de la tarde llegaban los expedicionarios a la estación de Cocentaina, donde fueron recibidos por un inmenso gentío con el alcalde D. Rafael Esteve, en tanto la banda de música dejaba oír sus acordes y los vítores atronaban el espacio.

Pasó el tren a cierta distancia de un arco de follaje con almeja inscripción en lo alto, colocado sobre la vía, cuyo paso cerraba una injosa cinta. El cura bendijo la locomotora, y luego, del brazo del alcalde, la señora doña Fernanda Taboada de Guerra se adelantó, y al cortar la cinta sonaron nuevos hurras y vivas, en tanto el tren avanzaba hasta bajo del arco. La ceremonia estaba terminada, y Cocentaina y Onteniente quedaban unidas en afecto recíproco por el lazo de hierro de la nueva vía.

En la sociedad Patronato Musical de Pueblo Nuevo del Mar, se celebrará hoy lunes, por la noche, concierto por toda la Banda.

No se reparten invitaciones.

Esta madrugada se espera en este puerto una de las divisiones de la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de dieciséis buques. Según nuestras noticias, los buques continuarán aquí los ejercicios que vienen practicando, y terminados éstos, mañana por la tarde se celebrarán regatas entre sus tripulantes para ganar la copa que ofrece anualmente el almirante.

Como la división británica ha de permanecer aquí tres días, y en ellos hay un festivo, es de presumir que reine gran animación en las vecinas poblaciones marítimas. Entre las muchas cosas curiosas y adelantos que tienen los barcos que nos visitarán, figura la telegrafía sin hilos.

Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar del tratado de «Taqnigrafía Mecánica», aplicable a todos los sistemas de máquinas de escribir, que ha publicado recientemente el ilustrado profesor y querido compañero en la prensa D. Luis Gil Sumbielas.

Agradecemos la atención.

La gran feria de ganados de la ciudad de Morella se celebrará los días 19, 20 y 21 del corriente mes.

El Ayuntamiento de dicha población, a fin de hacer amena la estancia de los feriantes, organizará espectáculos y serenatas durante los referidos días.

La primera tirada de abono celebrada anteayer en la Albufera resultó muy animada, describiendo los tiradores gran número de piezas y especialmente los de los núm. 1, que cobraron 155 pájaros, 2, 38 de estos y 19 fúlicas; 3, 27 y 14; 4, 70 entre pájaros y fúlicas; 6, 38; 7, 30; 8, 34; 9, 10; 11, 25; 12, 7; 13, 18; 14, 22; 15, 16; 16, 28.

A estas piezas hay que añadir las cobradas por los barquets de llicencia, que todos las cobraron en mayor ó menor escala. La mayor parte de los tiradores regresaron anoche, proponiéndose volver al lago el viernes, en que se celebrará la segunda tirada.

La sociedad de «Socorros a los inválidos del trabajo» en la que tienen cabida todos los artes y oficios de esta localidad, establecida en el colegio del Arte de la Seda ha recibido un donativo de 50 pesetas bajo las iniciales M. F. C. para atender al socorro de los inválidos.

El presidente de dicha sociedad D. Luis Rintort en su nombre y de la junta directiva dá las más expresivas gracias al caritativo donante.

En la casa de Socorro de la Glorieta fueron curados ayer por el doctor Portacell, Lorenzo Pi Brian, que cayó de una escalera, ocasionándose la fractura del hueso derecho; y Luis Aleañiz Vicente, que también tuvo la desgracia de caer, abriéndosele una herida que tenía en la mano derecha. Ambos pronóstico menos grave.

Ayer mañana en el primer tren salió para Sueca una comisión de propietarios de las partidas del «Caball», «Malvinar» y «Tamarit», con objeto de gestionar que no se embalsen las aguas en aquellos predios para las tiradas en vista de los perjuicios que irroga a los serenos. Se reunirá en el Ayuntamiento de aquella ciudad, y es lo más probable que se acuerde la represión del embalsamiento.

METODO.—Para tener el estómago y al intestino en condiciones que no sirvan de cultivo a los gérmenes y para poder acumular nutrición cuando es necesario reforzar el organismo, basta tomar durante 2 días de cada mes una obla del Digestivo Moljarrieta en cada comida principal. Pero se deben tomar 2 oblas en cada co

Fábrica de pan sistema "Schweitzer"

ANUNCIO

Desde el lunes día 7 del corriente, se expenderá pan al público en esta misma fábrica (Alameda), siendo su peso y precio, el que a continuación se detalla:

Pan 2.º 380 gramos (una libra) 0'14 ptas.
Id. 3.º 760 id. (dos libras) 0'25 id.



Relojería de MARIANO PÉREZ

105, San Vicente, 105, Valencia.

BAÑOS FUENTE PODRIDA

Temporada oficial de 16 de Junio a 30 de Septiembre

Aguas sulfurosas, sulfúricas y nitrogenadas, de rica mineralización y superiores a todas las de la región valenciana.

Curación segura de las enfermedades de la piel, escama (herpes), acné (barros), sordera, calvicie, afecciones de la nariz, garganta y todos los trastornos cutáneos y mucosos, dependientes del herpetismo y escrofulismo.

Inhalaciones sulfúricas y balsámico-antisépticas, de eficaz acción curativa en los catarros bronco-pulmonares crónicos.

Mejoras en todos los servicios introducidos por la casa de Cirat, que ha vuelto a encargarse del Baño de Arlo. Fonda servida por el Hotel de Oriente de Valencia.

Itinerario.—Salida de Valencia los días pares de junio, julio y septiembre e impares de agosto en el tren de las siete de la mañana, que llega a Requena a las diez y media, donde encontrarán los bañistas el coche diligencia del establecimiento.

Para más informes: Farmacias de B. Giner Aliño, Calatrava, 2; doctor Aliño, plaza Cajeros, 6; fábrica de chocolate, Angeles, 3; y en la administración del establecimiento.

JARDINEROS.—El poderoso insecticida ZOTAL está reconocido de utilidad pública para evitar que los insectos destruyan las flores y frutos delicados. Con una solución de ZOTAL al 2 por 100 en agua natural regar las plantas es suficiente para destruir las hormigas y toda clase de insectos perjudiciales.

Los abajo firmados certificamos que de mucho tiempo veníamos padeciendo del estómago la esposa y del hígado el marido. Desahuciados de los médicos y cansados ya de probar medicamentos, probamos las píldoras tituladas de Vida del Dr. Ross, las que nos han dado excelentes resultados, por lo que aconsejamos a los pacientes las usen para recobrar su salud.—Barcelona 23 de Marzo de 1903; calle Tallars, 25.—Encarnación Uriach y Antonio Alonso.

LAPIDAS J. Barroto Ayala, Avila 22, 5. Teléfono 687.

TORTAS.—Llamadas del Padre Santo, hornos Serranos. Última novedad Pío X. Probad y os convencerá.

Papel para fumar artístico con el retrato de D. Vicente Blasco Ibañez y marca República Española, en preciosas cajitas, se han puesto a la venta en todos los estancos y kioscos.—Depósito central: D. Agustín Montesinos, San Vicente, 79, 1.º

«Extracto de carne del doctor Castell.» Este preparado, muy rico en elementos nutritivos, es un potente tónico; una cucharada diluida en tres de agua equivale a la mejor taza de caldo. Pídale en todas las farmacias y droguerías. Laboratorio del doctor Castell Orta, Almas, 7, Valencia.

Somatose

Para personas debilitadas.

En el favorecido trigemeto de Pelayo se jugará hoy, a las cuatro y media de la tarde, un interesante partido de pelota a 50 tantos y a es calera por encima cuerdas, entre los pelotaris siguientes: Chiquet de Simat y Magna (rojos), contra Mari y Churret (azules), pasándoseles el Chiquet del 8 y Muret del 6, de año.

A tan gran partido, la entrada sólo costará 15 céntimos.

En el pintoresco sitio donde está situada la fuente de Rivas, al pie de la montaña de la Cueva Santa, término de Altura (Segorbe), acaba de construir D. José López Mániz una casa-fonda, donde los visitantes hallarán un esmerado servicio de habitaciones, salas y comedias.

Con esto se ha llenado una verdadera necesidad, pues son muchas las familias que visitan aquel hermoso paraje para celebrar parrandas.

El servicio del nuevo establecimiento será esmerado y económico.

La inauguración tendrá lugar el día 8 del presente mes.

Si la importancia de un balneario estriba en las curaciones que realiza, el establecimiento de baños de Santo Tomás, manantial de aguas sulfurosas instalado junto a la iglesia del Grao-Valencia, merece colocarse a la altura de los mejores de España. Su extraordinaria concentración prodiga grandes elogios a la bondad de las aguas, que administradas en bebida, baños, duchas e inhalaciones tan maravillosos resultados proporcionan en la curación de las manifestaciones herpéticas, reumáticas y escrofulosas, afecciones gastro-intestinales y bronco-pulmonares. Ousquier línea de tranvías que va al Grao conduce al bañista cerca del balneario. La temporada oficial termina el 15 de Octubre

Movimiento obrero

EBANISTAS Y SIMILARES.—Esta sociedad pone en conocimiento de todos los operarios de ebanistas que durante todo el mes actual podrán ingresar como socios todos los que por estar fuera de reglamento hayan dejado de cotizar podrán reintegrarse sin pagar las cuotas atrasadas. Compañeros, esperamos que se den a ingresar en las filas para poder luchar en pró de nuestros intereses.

Valencia 6 de Septiembre de 1903.—La directiva.

FEDERACION DE ALBAÑILES.—En la Constructora Valenciana se reunieron ayer mañana los representantes de las agrupaciones de albañilería, constituyendo la Federación del reino de Valencia.

Acudieron representantes de la Constructora «La Escudra» de Manises, Paterna, Denia, Castellón, Tabernes de Valldigna, Gandia, Torrente y Pueblo Nuevo del Mar, presidiendo el comité local.

Leída la convocatoria y aprobadas las actas de los representantes, se dió lectura a los temas que han de ser discutidos en los tres días que ha de durar el Congreso, y que ya hemos publicado.

Los acuerdos se harán públicos en cuanto terminen las deliberaciones.

LA CONSTRUCTORA.—Los socios de la Constructora celebraron junta general ayer mañana en su domicilio de la calle del Mar, ocupándose sólo de asuntos de orden interior.

LA CASA DEL PUEBLO.—En la casa social de los operarios abaniqueros, situada en la plaza de la Becha, se reunieron ayer mañana comisiones de nueve sociedades obreras para ocuparse de la Casa del Pueblo.

Tras larga discusión acordaron por unanimidad que el edificio designado por el Ayuntamiento para el indicado objeto, se sólo deja de reunir las condiciones, aún las más precisas para dicho fin, sino que su estado ruinoso exige un inmediato reconocimiento facultativo para evitar su deterioro; elevar una exposición al Ayuntamiento solicitando el edificio de San Gregorio para Casa del Pueblo, y si esto no pudiera ser, que se construya de planta, y recobar la cooperación de todas las sociedades obreras para que prosperen las antedichas bases.

OTRAS SOCIEDADES.—En el Centro de Federación se reunieron los constructores de carpinteros, los carpinteros y los lampisteros, tratando tan solo asuntos de orden interior de las respectivas sociedades.

Teatros

ALBACETE.—Anoche en el tren mixto salieron para dicha capital, en uno de cuyos trenes han de actuar, la pareja Salvia y Cardoso que bailan el Kaka-Valk, y la hermosa divette Petito Otero.

Es seguro que en el teatro donde actúan estos artistas se contarán por llenos las noches.

UTIEL.—Hoy en el primer tren saldrá para Utiel la gran compañía de zarzuela cómica que bajo la inteligente batuta del reputado maestro compositor D. Luis Reig y del primer actor D. Pascual Gregori ha de actuar en aquel teatro durante a próximas ferias. En dicha compañía figura la aplaudida primera tiple de Eldorado de Barcelona señorita Pilar Martí, las no menos celebradas tiple cómicas señoritas Isabel Monfort, Serafina Nacher, la misma Enlaila Zavala y la distinguida característica señorita Mitagro Nacher. Auguramos con tan valiosos elementos una brillante temporada.

PEPE GIL.—El empresario de los teatros Nuevo Retiro y Granvia, D. José Gil, se halla gestionando el contrato de un primer actor, de cartel en el género chico, para encargarse de la dirección de la compañía que actuará durante el invierno en el antiguo teatro Calvo Vico.

Toros y toreros

Los simpáticos empleados de tranvías de la Sociedad Valenciana que ayer cambiaban la

HERNIADOS (QUEBRADOS) LEED

El braguero Non-Plus-Ultra de la casa Vidal, de Barcelona, sistema el mas perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Parche anti-herniario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del «Colophyllum Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean.

Los bragueros de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y contruidos expreso para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia; no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues per manece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

El Parche anti-herniario Vidal, tonifica, fortifica y reconstruye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llega, y quita el dolor, debido á los cambios atmosféricos. Siendo muchas las señoras que por pudor, ó sea por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería librarse de muchos sufrimientos, y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos den de su hernia, la que juntamente con nuestras instrucciones, y á beneficio de nuestro tratamiento, bastan, para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen del defecto de no contener bien la hernia, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa y que proviene siempre de la mala construcción del braguero, y sobre todo de la mala forma que se da á la pelota del mismo, aconsejamos, pues, á los quebrados que se encuentren en este caso, se avisten con nosotros para que una vez vista la hernia, indicaries la clase de braguero que necesitan y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte.

El especialista señor Vidal estará en Valencia los días 12 y 13 de Septiembre, hospedándose en el Hotel de España, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias, y recibirá los días indicados de diez de la mañana á tres de la tarde.

No fiarse de los anuncios que con la electricidad lo curan todo y curan las hernias con bragueros sin resorte, que todo ha fracasado. Despacho: calle de San Rafael, núm. 10, primero. Talleres: calle de las Gracias, núm. 13, Barcelona, Gracia. NOTA.—Los aparatos sistema Vidal, se construyen expreso y para cada caso especial, y encargándose de la colocación para el mejor éxito de su curación el mismo Sr. Vidal.

